



Mitteilungen aus dem Gemeinderat Speicher

Juli 2024

Reorganisation und Neuschaffung Bereich "Kinder, Jugend, Familie"

Anfang Jahr 2024 hat der Gemeinderat seine Legislaturziele 2023-2027 definiert und beschlossen. Im Gemeindeblatt vom März 2024 wurde über die Ziele ausführlich berichtet. Das Legislaturziel Nummer 4 beinhaltet die Überprüfung der Arbeitsweise im Gemeinderat, in den Ressorts und den Kommissionen. Bei einer ersten Analyse ist aufgefallen, dass die Gemeinde Speicher verschiedene Ressorts, Stellen und Mitarbeitende hat, welche sich mit den Bedürfnissen von Kindern, Jugendlichen und Familien befassen. Nach mehreren Besprechungen mit den betroffenen Stellen und einer vertiefteren Beurteilung hat der Gemeinderat beschlossen, die Stellen und Mitarbeitenden welche sich allesamt den Themen rund um die Bedürfnisse und Anliegen der Kinder, Jugendlichen und Familien in der Gemeinde annehmen, zusammen zu führen.

Dafür wird per August 2024 ein neuer Bereich "Kinder, Jugend, Familie" erschafft. Der Bereich umfasst die Offene Jugendarbeit, die Schulergänzende Tagesstrukturen sowie die Koordinationsstelle Frühe Kindheit. Dieser Bereich ist dem Ressort Kultur und Gesellschaft von Gemeinderätin Natalia Bezzola Rausch unterstellt. Die Bereichsleitung hat Martin Bischof inne. Er leitet zudem weiterhin die Abteilung Offene Jugendarbeit. Das aktualisierte Organigramm ist auf unserer Webseite www.speicher.ch unter der Rubrik >Gemeinde >Verwaltung >Publikationen einsehbar.

Unterstützung des Henry-Dunant-Museum

Das Museum Henry Dunant in Heiden ist weltweit das einzige Museum, welche sich dem Wirken des Initiators des IKRK und der Genfer-Konvention widmet. Dieser völkerrechtliche Vertrag stellt den Schutz von Bedürftigen aus kriegerischen Auseinandersetzungen ins Zentrum. Die Geschichte und die täglichen Ereignisse zeigen, dass diese Anliegen aktueller denn je sind. Henry Dunant verbrachte seine letzten Lebensjahre in Heiden, in dem Gebäude, in welchen jetzt das Museum untergebracht ist. Mehr Informationen zum Museum und deren Aktivitäten sind unter www.dunant-museum.ch zu finden.

Neben den bestehenden Leistungsvereinbarungen mit dem Kanton Appenzell Ausserrhoden – die beinhalten, dass alle Schülerinnen und Schüler des Kantons freien Eintritt zum Museum haben und auch die Führungen kostenfrei sind – und der Standortgemeinde Heiden ist das Museum auf der Suche nach weiteren Partnern, die helfen, die Basisfinanzierung langfristig auf ein solides Fundament zu stellen. Der Gemeinderat hat entschieden, das Henry-Dunant-Museum in Heiden in den nächsten vier Jahren 2024-2027 mit einem jährlichen Beitrag von CHF 2'000.— zu unterstützen.

Personelles

Neue Schulleitung Kindergarten



Die vakante Stelle als Co-Gesamtschulleitung Kindergarten war öffentlich ausgeschrieben. Für diese verantwortungsvolle Stelle konnte per Schulbeginn August 2024 Sereina Scheiwiler aus St.Gallen gewonnen werden. Sie übernimmt per August 2024 die Schulleitung Kindergarten auf Stufe Teamleitung mit einem Pensum von 30%. Die Stelle ist vorerst befristet bis 31. Januar 2025. Sereina Scheiwiler bringt grosse Erfahrung als Kindergartenlehrperson mit und war die letzten 12 Jahre erfolgreich an unserer Schule tätig. Nun wagt sie diesen beruflichen Entwicklungsschritt. Der Gemeinderat ist überzeugt, mit Sereina Scheiwiler eine ideale Besetzung für diese Übergangslösung gefunden zu haben und dankt ihr für ihre Bereitschaft diese Funktion zu übernehmen.

Per 1. Februar 2025 sucht die Schule Speicher eine geeignete Anschlusslösung an diese befristete Übergangslösung. Die Stelle als Co-Gesamtschulleitung Kindergarten/AdL mit einem Pensum von 50% auf Stufe Bereichsleitung ist deshalb erneut öffentlich auf ostjob.ch ausgeschrieben.

Armin Inauen, neuer Mitarbeiter TAGI für Mahlzeitentransport und Mittagsbetreuung



Für die Nachfolge von Ruedi Iller, welcher per Ende Juli 2024 in seinen wohlverdienten Ruhestand ging, wurde einen geeigneten Ersatz für den Mahlzeitentransport und die Mittagsbetreuung von Lernenden gesucht. Die Stelle war mit einem Pensum von 50% öffentlich ausgeschrieben. Mit Armin Inauen aus Appenzell konnte wiederum eine vertrauenswürdigen und zuverlässigen Mitarbeiter gefunden werden. Ursprünglich ist Herr Inauen gelernter Landwirt und hat erfolgreich seinen Landwirtschaftsbetrieb geführt. Die Freude an der Betreuung seiner Enkelkinder hat ihn inspiriert, für die letzten Berufsjahre diese neue Herausforderung anzunehmen.

Der Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Verwaltung heissen die neuen Mitarbeitenden herzlich willkommen und wünschen ihnen in ihren neuen Aufgaben viel Freude.

Austritt:

Robin Kirchhofer, Mitarbeiter in der Offenen Jugendarbeit hat seine Anstellung gekündigt, um eine neue Herausforderung anzunehmen. Er verlässt die Gemeinde Speicher per Ende August 2024. Die Gemeinde dankt ihm für seinen Einsatz zu Gunsten der Gemeinde und insbesondere der Jugendlichen und Kindern herzlich und wünscht ihm alles Gute. Die vakante Stelle als ausgebildete/r Jugendarbeiter/in ist auf ostjob.ch ausgeschrieben und steht zur Bewerbung offen.

Erfolgreicher Weiterbildungsabschluss



Andrea Graf, Abteilungsleiterin Baubewilligung hat die Weiterbildung und Spezialisierung zur dipl. Fachfrau Bau und Umwelt GFS erfolgreich an der Akademie St.Gallen abgeschlossen.

Zu diesem weiteren Erfolg und Meilenstein gratulieren der Gemeinderat und die Mitarbeitenden der Gemeinde herzlich und wünschen ihr weiterhin viel Freude an den Aufgaben in unserer Gemeinde.

Nächste Sitzungen

Die nächsten Sitzungen finden am Donnerstag, 12. September 2024 und Mittwoch, 30. Oktober 2024 statt. Eingaben und Anträge, die an diesen Sitzungen behandelt werden sollen, sind bis spätestens am Dienstag der Vorwoche an die Gemeindekanzlei (zuhanden des Gemeinderates) zu richten.

GEMEINDEKANZLEI SPEICHER

Die Gemeindeschreiberin
Michal Herzog